

Kantonsratsbeschluss über das Budget 2018

Antrag vom 27. November 2017

Lemmenmeier-St.Gallen

Erfolgsrechnung

Konto 3250.318 (Amt für Kultur / Dienstleistungen und Honorare):

Erhöhung um Fr. 545'200.–.¹

Begründung:

Die Kosten von Fr. 545'200.– im Konto 3250 für die Digitalisierung der Regierungsratsbeschlüsse sind beizubehalten.

1. In der Informationsgesellschaft werden Informationen umfassend über das Internet bezogen. Das Staatsarchiv muss Interessierten die Möglichkeit geben, weitgehend selbständig und damit zeit- und ortsunabhängig recherchieren zu können. So erfüllt das Staatsarchiv den Anspruch des Kantons, eine Führungsrolle in der digitalisierten Gesellschaft einzunehmen. Zudem werden die Personalressourcen im Archiv weniger belastet und für andere Aufgaben frei.

2. Regierungsprotokolle bzw. -beschlüsse gehören seit der Kantonsgründung 1803 zu den wichtigsten Aktenserien des Kantons St.Gallen. Sie sind wichtige Informationsquellen für Forschung und Bildung. Nutzerinnen und Nutzer sind Geschichtsforschende, Studierende der Universitäten und Hochschulen, Schülerinnen und Schüler der Mittelschulen und der Volksschuloberstufe, Gemeindeverwaltungen, lokale Museen und Medienschaffende. Ein rascher Zugriff auf die Regierungsratsprotokolle dient somit breiten Bevölkerungskreisen.

3. Bei diesem Projekt werden rund 458 handschriftliche (in Kurrent-Schrift) Bände aus den Jahren 1803 bis 1916 transkribiert und digitalisiert. Hinzu kommt die Volltextfassung der Bände des 20. Jahrhunderts. Insgesamt werden rund 1 Mio. Seiten verarbeitet. Auf diese Weise schliesst das Staatsarchiv St.Gallen mit seinem Angebot zu den anderen Kantonen auf, die diesen Prozess schon länger begonnen bzw. bereits abgeschlossen haben (z.B. Staatsarchiv Kanton Zürich).

¹ Festhalten am Entwurf der Regierung.